

Teatro Ortiz

Ante numerosa concurrencia se presentó anteanoche por segunda vez en el escenario del Ortiz la notable compañía Stela.

Todo el programa era completamente nuevo, siendo como el de la noche anterior, muy aplaudido por el público.

Aunque todo los números llamaron poderosamente la atención, tanto los de prestidigitación como las de imitación, ninguno puede compararse con el ejecutado por la más famosa Antoinette Stela.

De continuar así esta joven artista no será en fecha muy lejana cuando la veamos hecha una estrella del arte círculo.

Sólo su presencia en escena subyuga y cautiva, predisponiendo el ánimo a contemplarla con interés.

Tales son su gracia y sus encantos naturales.

Así lo acredita el público tributando muchos y merecidos aplausos.

Con esta compañía el Ortiz se ve cada noche más concurrido; el espetáculo lo merece.

El robo de ayer tarde

Ayer se cometió un robo en la calle de la Sacristía de San Miguel, número 5, domicilio de la lavandera Josefina Valero Sánchez, consistente en cuatro sábanas, cuatro toallas, dos pares de calzoncillos, una camisa, varias prendas de niño, una bata de señora y un manteo.

Josefa cuando entró a su casa para recoger la ropa, pues iba a entregarla, notó la falta e inmediatamente dió conocimiento del hecho a la Comisaría, diciendo que sospechaba de un tal Rafael.

El guardia de Seguridad 118 y otro compañero detuvieron al Rafael, el que convictivo y confeso ingresó en los calabozos, habiendo pasado el parte al Juzgado.

NOTICIAS

Se encuentra enferma de algún enclínada la niña mayor de nuestros queridos amigos don Joaquín Amo y doña Carmen Unárrua.

Deseamos a la enfermita una pronta mejoría, en la dolencia que ha puesto en peligro su vida.

En el templo rectoral de San Pedro, el día primero de Noviembre, empezará un solemne novenario a las Américas Benditas.

Las novenas tendrán lugar por la mañana en la misa de ocho y al toque de oraciones.

En los días 1, 2 y 3, predicará don Antonio Conejero Ponce de León.

Días 4, 5 y 6, don Bernardo Frasino Peñarrubia.

Días 7, 8 y 9, don Saturnino Fernández Sánchez.

La sociedad de Dueños de Carruajes de alquiler, de esta población, ha hecho entrega a los heridos y enfermos de Melilla, que hay en este Hospital y en la Convalecencia, de una cajetilla de cigarrillos y una caja de fósforos por cada individuo.

MERMELADAS BERNAL

El lunes próximo entrarán de semana en la Casa de Misericordia los vocales don Fernando Cebolla y don José Miguel N. Abellán.



Abiertas las clases de Solfeo, Piano, Violín y Dibujo, en el Circulo de Bellas Artes, se ha prorrogado el plazo de matrícula en dicha enseñanza, hasta el día 5 de Noviembre próximo, fecha en que quedará definitivamente cerrado.

Valor curativo
Un medicamento que supera a las esperanzas concebidas por los enfermos del estómago e intestinos, aunque tengan sus males treinta años de antigüedad y que se excede en satisfacer sus promesas, es de un positivo valor curativo. Reúne estas condiciones el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Banco de Cartagena CAJA DE AHORROS

Interés anual 3 y 1/2 por 100. Las imposiciones comienzan a disfrutar del interés correspondiente desde el siguiente día de la entrega en Caja.

Habiendo de realizar excursión completa y obligatoria a La Paloma, el día 30, se reunirán en su domicilio los explorados, a las seis y media, saliendo a las 7:00 a.m. a las siete en punto.

En cuanto a la paella y regreso, como de costumbre.

El Tiro Nacional ha organizado para el domingo 30 del actual, de 9 a 10 de la mañana.

Concurso «Fusil», de 10 a 13 de la misma. Tiradas de 300 metros sobre silueta de pollo.

En la parroquia de San Bartolomé-Santa María, desde el día 2 al 10 de Noviembre, se celebrará solemne novenario en sufragio de las Bondades Animas y de los Hermanos difuntos, cosechado por su cofradía.

Todos los días del novenario se celebrarán misas rezadas a intención de la cofradía, en el altar de Animas.

A toque de oraciones, se rezará el Rosario, Letanía, Santo Dios, sermón, novena, Letrilla y Responso.

Todas las noches ocupará la cátedra sagrada el reverendo padre José Dalmau.

En el último día, por la noche terminarán los cultos con solemne procesión y Responso:

Nuestro estimado compatriero en la prensa don César M. Calderón, ha sido nombrado redactor delegado en Murcia de la importante revista «El Financiero».

De todas veras le felicitamos, celebrando el acierto que la empresa de dicha publicación ha tenido en elegir representante en esta provincia.

Esta tarde a la retirada de pasos se celebrará matines en el Casino.

Gacetillas teatrales

Este año, como los anteriores, aparecerá en los escenarios del Romea y en el del Circo el famoso Don Juan.

La afición no permite que pase un solo año sin rendir tributo al apuesto manzaneo, en la fecha de Todos los Santos.

Esta costumbre que es general en España se hace más de notar en Murcia, donde existe un grupo de jóvenes aventajados en el arte de la escena que ostentan como legítimo orgullo el haber representado en distintas veces en nuestros teatros una de las obras con la que la afición se revela en su escena: «El Don Juan Tenorio» como familiarmente se le llama.

Siguiendo esta tradicional costumbre el día primero de Noviembre, un grupo de jóvenes dependientes dirigidos por el buen aficionado don José María Fernández Sepúlveda y en el que figuran como principales partes la señorita Pepita Jiménez y don Luis Dusco interpretarán el «Tenorio» en el Teatro Circo.

Como conocemos el entusiasmo que entre este grupo de amantes de «Don Juan» reina, les auguramos un éxito.

Vida Religiosa

SANTORAL

Día 30 de Octubre de 1921.—Domingo.—Santa Cecilia.—San Claudio.

—San Cenobio.—San Teonisto.—Santo Marcelo, Julián, Germán y Gerardo.—Santas Eutropia y Nonna.

—Luna nueva en Escorpio, a las 11 y 39 de la noche.

—La Misa y Oficios divinos son del Domingo XXIV de Pentecostés y I de Noviembre, con rito De la semidote y color verde.

Mes de Octubre

El mes de Octubre consta de 31 días.

El toque de Alba por la mañana a las cinco.

El toque de Oraciones por la tarde a las seis menos cuarto.

El toque de Amanecer por la noche a las nueve.

Vela y Alumbrado

Se desubre, con Misa rezada, por la mañana a las ocho.

Se reserva, con Bendición, por la tarde a las cinco.

El día 30 de Octubre de 1921.—Estará la Vela y Alumbrado en la Iglesia de San Pedro.

El día 31 en el Rosario, Sto. Domingo.

—Reparadoras.—Por la mañana a las siete se desubre con Misa rezada y se reservará por la tarde a las cinco con Bendición.

CULTOS

En la Catedral.—El cortejo por la mañana a las ocho y media con Misa de Primavera y por la tarde a las tres y media Viernes, Completa, Matines y Laudes.

—En Iglesias.—Misa de San Francisco de Asís, en la Miss conventual. Ejercicio del Mes del Rosario:

San Andrés, por la mañana en la misa de siete y media.

San Antoni, en la de siete

San Bartolomé, en la de siete.

San Juan, en la de siete. Los domingos por la tarde a las tres.

San Lorenzo, en la de ocho y 1/2.

San Miguel, en la de ocho.

San Nicolás, en la de ocho.

En el Carmen, en la de siete y 1/2.

Santa Eulalia, en la de ocho.

Santa Catalina, en la de siete y media.

San Pedro, en la de siete y media.

y el domingo a las tres de la tarde.

Santa Ana, en la de ocho y media y por la tarde al toque de oraciones.

Santo Domingo, en la de ocho y media y al toque de oraciones.

Y mediados y al toque de oraciones.

Abd-el-Kader un magnífico automóvil, como premio a su leal adhesión a España. Llegará en breve.

Los españoles procedentes de Argelia aseguran que en las últimas semanas se han internado en la zona española algunos obreros mecánicos indígenas contratados por Abd-el-Krim para la separación de cañones y demás armamentos y construcción de municiones.

Se espera la llegada de la escuadra de aeroplanos que manda el capitán Gayarza.

Traen una caja de habanos que regala al general Sanjurjo un conocido torero.

Actuación de la escuadra

El comandante de la escuadra comunica en telegrama, que el día 23 a las nueve de la mañana comenzó el desembarco del convoy a Tiguissa, para lo cual el centro fuego de pre-
paro, a cuyo amparo se situaron convenientemente las fuerzas de dicha posición.

Las embarcaciones empleadas fueron las mismas que ayer, que hicieron tres viajes y no fueron hostilizadas.

A la una de la tarde el Levante se presentó e hizo penosa la última parte de la operación.

No obstante se realizó todo sin novedad.

El Alfonso XIII continuará aquí. El Bonifaz y el Laya operaron en el avance de la columna del general Marzo a Megán, pero no al repelerlo, por haber tenido que conducir heridos a Ceuta.

El logotero herido se llama Aquilino Alvarez González.

A sus destinos.—El temporal

Se ha ordenado que el 1º de Noviembre se incorporen a sus destinos respectivos de Nador los funcionarios civiles del protectorado que prestaban servicio en aquella zona.

Entre ellos figuran los jueces de Instrucción y Municipal, un médico, un ingeniero y un jefe de policía. Los dos primeros no podrán instalarse por falta de locales.

A causa del temporal zarparon para Málaga y Almería los vapores Monterrey y Tintoré, sin recoger correspondencia.

Los veleros han reforzado las amarras corriendo peligro de zozobrar los buques de guerra, marcharon a Chafarinas a refugiarse.

Dos desgracias

En el campamento de el zoco el had se le disparó el fusil a un soldado y mató a un indígena que pasaba.

Un soldado de búsqueres destacado en Zelán salió del parapeto y un centinela, creyéndole moro, le disparó hiriéndole de gravedad.

Cuatro huérfanitos

El gobernador militar ha recibido una carta de una familia de Barcelona preguntando si en los poblados saqueados, especialmente en Nador, ha quedado alguna niña huérfana, con objeto de probarla.

Hay tres niñas y un niño que perdieron sus padres asesinados por moros.

El niño especialmente infunde viva lástima, pues ha quedado solo en el mundo.

La lucha en la zona de Tetuán

Se reciben noticias dando detalles sobre las luchas sostenidas con los moros en la zona de Tetuán en estos últimos días.

En el combate del domingo nuestras tropas se defendieron heroicamente de un modo especial en las posiciones de Tarazas y Magán las cuales fueron atacadas tan violentamente que se llegó a una situación muy crítica.

De Mallu salieron fuerzas para apoyar la defensa. Estaban constituidas por quince compañías de legionarios, un grupo de la milicia jeffiana y una compañía de Llerena.

Ni enemigo se vió obligado a desalojar así el impetu de nuestras tropas.

El combate fué duro.

Una compañía del Tercio, formada en su mayoría por cubanos, atacaron fieramente, dando una hermosa carga a la bayoneta.

Ha sido la primera vez que estos legionarios han tomado parte en una acción militar. Su conducta ha sido ejemplísima.

Nuestras bajas han sido la del capitán José y el teniente Dalia, que fueron heridos; individuos de tropa también heridos y tres muertos.

De lamehalla; herido leve el capitán Vilalba y tres soldados muertos.

Del regimiento de Llerena cuatro heridos y el teniente coronel, Lasa.

De la acción de ametralladoras, diez muertos y doce heridos.

El capitán Pons recogió los cadáveres y fármamento que abandonó el enemigo.

Desde el día anteriormente indi-

cado se agravó la situación considerablemente.

El convoy que se envió a Tiguissa para abastecerla de agua, no pudo llegar. Posteriormente, el día 24 se organizó otro, protegido por la columna Mazo.

Después de un duro combate el convoy logró entrar en Tiguissa abasteciéndola de agua.

En esta acción tomaron parte fuerzas de Llerena, Regulares y el Tercio. Este tuvo seis muertos y doce heridos.

Los moros cajonearon la posición de Arbolifer.

El día 25 los rebeldes reforzados convenientemente y provistos de cañones y metralladoras atacaron la posición de Tizza y Sebt.

Al mismo tiempo la jarda opuso gran resistencia al desembarco de las tropas que forman la columna de Girona.

Duró dos días porque los barcos tuvieron que hacer varios viajes.

El desembarco fué protegido por la escuadra, castigando a los moros que con gran osadía llegaron hasta la playa.

Tanto las fuerzas de tierra como las de mar mostraron un excelente espíritu y extraordinario valor.

El fuego del enemigo fué intenso.

Los barcos de nuestra escuadra los obligó a apagar sus fuegos, el cual cesó a las tres de la tarde del día 27.

La escuadra fué cajoneada sin consecuencias.

De Tetuán

Las últimas noticias que se reciben de Gomera acusan bastante desfallecimiento.

Las columnas al mando del general Marzo han logrado acallar el fuego del cañón de los moros.

Todas las impresiones coinciden en que la fuerza de hostilidad de la jarda de Gomera va siendo dominada.

En memoria del Maestro

Monumento a Moya

Por teléfono

Madrid 28, a las 11 h.

El periódico A B C reproduce la fotografía del monumento erigido en la Sacramental de San Justo a la memoria de don Miguel Moya.

Es una de las más admirables obras del insigne Benlliure.

Representa a un obrero tipógrafo, descubierto, mirando la losa de la tumba en que descansan los restos de don Miguel.

En el artículo que le dedica, A B C elogia la memoria del insigne periodista, diciendo que en el próximo día de Difuntos, siguiendo la piadosa costumbre, los periodistas rendirán homenaje a la memoria del Maestro depositando un flor en su tumba y elevando una plegaria a su memoria.

Heraldo de Madrid reproduce parte de su artículo, agradeciéndolo expresivamente.

Los restantes periódicos dedicaron también a la memoria de Moya sendidas necrológicas, exaltando a los periodistas madrileños para que visiten su tumba.

ZARAGOZA

Resurge el sindicalismo

Por teléfono

Madrid 29, a las 11 h.

Persiste la agitación entre los elementos obreros, considerándose como el resurgimiento de una campaña sindicalista.

La policía se dedica a capturar agitadores, habiendo detenido a varios, incluso al jefe de uno de los grupos sindicalistas que hacía propaganda para la cotización.

El equipo quirúrgico

Por teléfono

Nuevo jefe

Madrid 30.—A la 1 m.

Ma sido nombrado jefe del nuevo Equipo Quirúrgico para la asistencia de heridos del grupo de Hospitales de Melilla al capitán don Nicolás Pérez Bonet.

Un proyecto de sanidad

Por teléfono

Madrid 29, a las 11 h.

El ministro de la Gobernación ha ultimado el proyecto de sanidad, radicalismo en donde aborda interesantes problemas.

Entre ellos existe la petición de un certificado de sanidad para los hombres, con el fin de que puedan contraer matrimonio.

Con esto se persigue mejorar la raza y aminorar la mortalidad.

Esta novedad en la legislación de Sanidad está implantada hace tiempo en los Estados Unidos.

Colio reconoce que el proyecto es atrevido pero si las Cortes lo aprueban habrá prestado un gran servicio a la nación.

Del regimiento de Llerena cuatro heridos y el teniente coronel, Lasa.

De la acción de ametralladoras, diez muertos y doce heridos.

El capitán Pons recogió los cadáveres y fármamento que abandonó el enemigo.

Desde el día anteriormente indi-

caso se agravó la situación considerablemente.

En seguida presentará el proyecto al Consejo, quizás el martes y lo llevará inmediatamente al Senado.

PEOR QUE EN RIFF

Salvajada criminal

Por teléfono

Madrid 29, a las 11 h.

A tres kilómetros de la estación de Tudela chocó el tren correo con un enorme bloque de piedra colocada en la vía, que pesaba doscientos kilos.

La máquina logró separar el bloque de los rieles, sufriendo la locomotora importantes averías.

El tren tuvo que detenerse.

En el viajaba el exaministro Amós Salvador.

Se desconoce a los autores de la criminal salvajada.

San Sebastián

Por teléfono

Sánchez Guerra, Alhucemas y Tuero

Madrid 30, a la 1 m.

Llegaron Sánchez Guerra, el marqués de Alhucemas y el general Tuero.

El primero regresará mañana a Madrid con su familia.

Alhucemas presidirá un Consejo de administración de una entidad bancaria.

Regresará también mañana noche.

Tuero viene a descansar en su casa.

Se ha negado a hacer declaraciones, diciendo solamente que confía en que hará justicia como se le ha prometido en Madrid.

la guardia de Palacio

Por teléfono

Madrid 30, a la 1 m.

Por primera vez ha prestado servicio hoy en la guardia exterior de Palacio sustituyendo a las tropas de caballería una sección de la escolta real.

Real Academia de Medicina

Por teléfono

Madrid 28, a las 11 h.

Conferencia del profesor Salvat

Mañana lunes a las seis y media de la tarde, dará una conferencia en el salón de actos de la Real Academia de Medicina, el ilustre catedrático de la Facultad de Medicina de Barcelona Dr. Antonio Salvat.

Versátil sobre el tema «La inmunidad no específica» y sus aplicaciones.

El acto será público.

Estatística Sanitaria

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes de los Registros civiles, el movimiento natural de la población en esta capital y provincia, durante el mes de febrero es el siguiente:

	Provincia	Capital
Nacimientos	1683	308
Defunciones	1213	281
Matrimonios	457	183
Abortos y nacidos muertos	23	5
Natalidad	3'56	2'09
Mortalidad	1'92	1'36
Nupcialidad	0'77	0'36
Mortalidad infantil	0'04	0'02

EN LA LONJA

Patatas, 15'00 y 16 ptas. Tomates,

7'50. Bajocas sin hoja, 17'50. Piñones gordos, 10'00. Pimientos

rojos, 12'00. Pimientos dulces, 10'00. Cebollas, 6'00. Cebolla seca, 6'00. Chirivías, 15'00. Boniatos, 8'00.

Limonas, 12'50.

Melones, 8 y 11. Sandías, 5'00. Melocotones, 0'00. Cítricos, 0'00. Manzanas, 12'50. Peras de agua, 0'00. Uva, 20'00 y 25'00.

Pepinos, 0'00 docena. Berenjenas, 0'50. Calabazas totaneras, 6'00. Lechugas, 1'00.

Rellenos en todas partes

Cerveza alemana MARCA

“Pilsator SIN RIVAL”

Representante exclusivo para las provincias de Albacete, Alicante y Murcia.

Marcel Muñoz REGISTRIST.

Merced, 22.—Murcia

FÁBRICA DE NEC

